

Ernährungstrends - zwischen Realität und Dogmen

Veranstaltung 2, 26. November 2022
«**Der Mensch ist, was er isst?**
Ernährung zwischen Lust und Vernunft»

Die Referierenden



Jens Schlieter ist Professor für systematische Religionswissenschaft an der Universität Bern. In seiner Forschung hat er sich umfangreich mit der Ethik des Buddhismus auseinandergesetzt und dafür auch Interviews mit buddhistischen Nonnen und Mönchen in Asien geführt. Neben philosophischen Aspekten der buddhistischen Tradition interessieren ihn aber auch Fragen der systematischen Religionsforschung: Zum Beispiel, welche religiöse Bedeutung aussergewöhnliche Ereignisse wie zum Beispiel Nahtoderfahrungen im Leben jener haben, die solche Erfahrungen machen, und wie solche Erfahrungen kommuniziert werden.



Christine Brombach ist Dozentin an der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften in Wädenswil. Ihre derzeitigen Forschungs- und Lehraufgaben sind im Bereich Konsumentenforschung und Ernährungsverhalten. Ihr Studium der Oecotrophologie absolvierte sie in Giessen und USA (MSc.). Nach ihrer Promotion an der Universität Giessen war sie für vier Jahre Projektkoordinatorin der Nationale Verzehrsstudie II am Max Rubner-Institut in Karlsruhe (D).



Sabine Rohrmann ist Ernährungswissenschaftlerin und Epidemiologin. Sie leitet an der Universität Zürich eine Arbeitsgruppe zum Thema Ernährungsepidemiologie und das Krebsregister der Kantone Zürich, Zug, Schaffhausen und Schwyz. In ihrer Forschung geht sie der Frage nach, wie sich die Schweizer Bevölkerung ernährt und wie die Ernährung mit dem Auftreten von Krankheiten wie Krebs, Herz-Kreislauf-Erkrankungen oder Diabetes zusammenhängen.



Michael Beer schloss das Studium als Lebensmittelingenieur an der ETH Zürich 1989 ab. Anschliessend absolvierte er ein Nachdiplomstudium in Humanernährung und promovierte am Institut für Humanernährung der ETH Zürich. Nach einem mehrjährigen Forschungsaufenthalt in Kanada arbeitete er in verschiedenen Positionen in der Privatwirtschaft und leitete zum Schluss die Ernährungsforschungsabteilung eines multinationalen Unternehmens. 2002 übernahm er die Leitung der Abteilung Lebensmittelwissenschaft des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) und war 2006 bis 2013 Leiter der Abteilung Lebensmittelsicherheit. Seit 2014 leitet er die Abteilung Lebensmittel und Ernährung des BLV und ist Vizedirektor.

Die Moderatorin



Ursula Hürzeler ist freie Journalistin. Zuvor arbeitete sie 40 Jahre lang beim Schweizer Radio und Fernsehen, unter anderem als Moderatorin von «10 vor 10» und dem «Echo der Zeit». Die Aargauerin bekleidete bei SRF verschiedene Funktionen: sie war Inlandchefin beim Radio und berichtete als Korrespondentin aus dem Bundeshaus und aus Deutschland. Heute engagiert sie sich bei den Grauen Pantheren Bern.